

**Fuente agua para Oficina**

Catalunya-Madrid. Gratis 3 meses  
más info llamada gratuita  
900712426  
[www.blueplanet.cat](http://www.blueplanet.cat)

**Depósitos agua potable**

Venta de cubas, cisternas PRFV  
Consulte equipos en oferta  
[www.exclusivasabitur.com](http://www.exclusivasabitur.com)

**Depuradoras Totagua SL**

Fabricamos depuradoras  
industriales y para viviendas.  
[www.totagua.com](http://www.totagua.com)

**Listado De Cursos**

Aprovecha Ahora Para Apuntarte Al  
Curso Que Te Interesa Busca Aquí  
[www.CanalCursos.com](http://www.CanalCursos.com)

# Agroinformacion

## Optimizan la gestión del embalse de El Gergal - Riegos

### Menú principal:

- [Inicio](#)
- [Agricultura](#)
  - [Cereales](#)
  - [Cultivos industriales](#)
  - [Hortícolas](#)
  - [Cítricos](#)
  - [Pastos y forrajes](#)
  - [Forestales](#)
  - [Frutales](#)
  - [Olivar](#)
  - [Flor cortada](#)
- [Ganadería](#)
  - [Vacuno carne](#)
  - [Vacuno leche](#)
  - [Ovino y caprino](#)
  - [Porcino](#)
  - [Avicultura y cunicultura](#)
  - [Equino y ganadería de lidia](#)
  - [Alimentación y m. primas](#)
  - [Ganadería alternativa](#)
- [Industria](#)
  - [Conservas vegetales](#)
  - [Industrias cárnicas](#)
  - [Aceites y grasas](#)
  - [Bebidas](#)
  - [Industrias lácteas](#)
  - [Piensos y forrajes](#)
- [Ingeniería](#)
  - [Maquinaria agrícola](#)
  - [Riegos](#)
- [Desarrollo Rural](#)
- [Forestal](#)
- [Medio Ambiente](#)
- [Nosotros](#)
  - [Estadísticas](#)
  - [Mapa web](#)

con la tecnología de 

## Optimizan la gestión del embalse de El Gergal

La investigación andaluza no sólo se produce de las puertas de las universidades hacia dentro, sino que tiene un amplio rango de aplicaciones en el exterior. Del mismo modo, el mundo empresarial fomenta intensamente la investigación científica y sus resultados. Un ejemplo de ello está en la colaboración que el grupo de Ecología Acuática del Instituto del Agua de la Universidad de Granada mantiene con la Empresa Metropolitana de Aguas de Sevilla (EMASESA). Ambas entidades trabajan desde hace más de diez años para mejorar el conocimiento científico para la gestión del embalse de El Gergal, que abastece a toda el área metropolitana de Sevilla.

05/01/2009 (Noticia leída 321 veces)

**Gobierno C.A. Andalucía-** EMASESA se encarga de gestionar el abastecimiento de agua potable de la ciudad de Sevilla y su región metropolitana. Tiene una amplia experiencia en la gestión de embalses, apoyada en más de veinticinco años asegurando la mejor calidad del agua en origen. Éste es el caso de la gestión que realiza en el embalse de El Gergal, con el que abastece a Sevilla, donde esta empresa pública municipal utiliza la tecnología existente más puntera en muestreo y toma de datos.

Boya en el embalse de El Gergal para la medición exacta y continua de los parámetros de las aguas

En concreto, la empresa trabaja con una estación de muestreo y una sonda que son capaces de recoger datos de diferentes parámetros en un espacio de tiempo tan corto como se requiera (hasta de un minuto). Esta intensa dedicación a garantizar la mejor calidad en el agua, se complementa con la investigación desarrollada por el departamento de Ecología y Gestión Ambiental de la propia empresa, que colabora con diferentes universidades y organismos de investigación, como la Universidad de Sevilla, la Complutense de Madrid o la Estación Biológica de Doñana (CSIC).

Uno de los organismos con los que activamente trabaja EMASESA es el grupo de Ecología Acuática de la Universidad de Granada. Este grupo es puntero en la investigación de ecosistemas de aguas dulces y en el desarrollo y utilización de modelos hidrodinámicos. Ambos investigan de forma conjunta sobre el embalse de El Gergal, lo que permite al grupo avanzar en su conocimiento sobre sistemas acuáticos, y a la empresa, mejorar en la gestión de los embalses con los que trabaja. Para ello, EMASESA facilita la información obtenida por su eficiente sistema de muestreo a los investigadores granadinos, para que éstos tengan modelos reales y amplíen el conocimiento de aquellas características que influyen en la dinámica de los embalses.

“La unión entre los investigadores y los gestores ha permitido que se hable el mismo lenguaje para avanzar en la gestión de embalses y ha aportado un valor añadido muy importante a la investigación”, indica Luis Cruz Pizarro, responsable del grupo de investigación de la UGR. Dicho grupo centra su investigación en embalses, ya que éstos tienen unos usos muy definidos y la gestión de los mismos demanda un control, seguimiento y mantenimiento constantes. Por ello, también trabajan con los embalses próximos a Granada, como Quéntar, Cubillas, Bermejales o Canales, para conocer sus características físicas y químicas y estudiar las comunidades que viven allí o su estructura.

El principal problema, la eutrofización

La eutrofización es una de las más serias amenazas de los sistemas acuáticos, especialmente en regiones como la andaluza y en ecosistemas artificiales como los embalses. Es la manifestación de un problema derivado del incremento de la carga de nutrientes (principalmente de nitrógeno y fósforo de origen antrópico) a una masa de agua. Este fenómeno acarrea en el agua un incremento de la turbidez, así como el aumento en la presencia de algas y la emisión de malos olores e implica una tensión en el sistema hídrico que se expresa mediante un desequilibrio en el normal funcionamiento del embalse, en el que los ciclos bioquímicos se aceleran o incluso llegan a romperse. La principal consecuencia de todo el proceso de eutrofización, es que el sistema acuático deja de funcionar adecuadamente. Se produce una pérdida en la calidad de las aguas, una pérdida en la biodiversidad de especies en el mismo y, si la situación es grave, supone hasta problemas de salud para las personas.

Por todo ello, el trabajo desarrollado conjuntamente entre el Instituto del Agua y EMASESA adquiere un papel imprescindible, que hasta ahora ha demostrado ser muy efectivo. De ahí que su investigación esté centrada en los procesos físicos que influyen en la eutrofización, ya que los campos de la química o la biología de dichos sistemas están más estudiados. Para ello miden la influencia de variables como la hidrodinámica del sistema, la meteorología de la zona, la forma de las sustancias en disolución o el transporte de los sedimentos, que son parámetros físicos del sistema poco conocidos en la actualidad y cuya mejor definición amplía la capacidad científica para la gestión hídrica.

El investigador del Instituto del Agua Luis Cruz Pizarro

El trabajo que desarrollan estos investigadores se basa en modelos predictivos, en los que introducen los datos sobre esas nuevas variables consideradas y obtienen una información más fidedigna del estado del sistema. Estos modelos permiten realizar el trabajo a la inversa, esto es, introduciendo datos simulados, para conocer el comportamiento del sistema ante posibles escenarios de cambio. Hasta ahora se le había dado más importancia en estos modelos a variables como la concentración de sustancias o la presencia y actividad de organismos vivos. La integración de las variables relacionadas con la física del sistema garantiza una mejor representación del ecosistema.

Investigación polivalente

Parte del trabajo que este grupo realiza está orientado a la recuperación de ecosistemas contaminados. Ante episodios de eutrofización de masas de agua, se conoce bastante sobre los procesos a modificar para restaurar la tensión generada sobre el ecosistema. Por ello, manejan y mejoran técnicas como la aireación de la parte inferior del lago mediante sistemas de tuberías que introducen aire, para que el agua inferior se oxigene y desaparezcan las condiciones de anaerobiosis. Otra técnica muy importante para recuperar un embalse eutrofizado es el control de la llegada de nutrientes, lo que se hace depurando los efluentes de agua que llegan al embalse o al río del embalse.

Los embalses también se estudian como sensor de cambio global, pues manifiestan de una forma muy directa cualquier cambio que se produzca o afecte a su cuenca de captación. Esto es debido a que son sumideros de toda su cuenca, tanto su cuenca de captación de aguas como de aire, y sus propiedades reflejan los procesos de la región. “El embalse es un trocito de una unidad más amplia y equilibrada, que es su cuenca de captación”, afirma Luis Cruz. En este sentido, la investigación derivada del seguimiento de estos ecosistemas es muy importante, ya que no sólo aporta datos de sus características intrínsecas, sino información directa sobre la salud de su cuenca.

[Imprimir noticia](#) | [Volver](#)

---

## Noticias Relacionadas

- [El MARM firmará un protocolo con Castilla y León para impulsar el desarrollo del Plan de Calidad de las Aguas, Saneamiento y Depuración.](#)
- [Alicante dispondrá de 120 hectómetros cúbicos de agua para ser reutilizada.](#)
- [Valencia no admitirá desde ningún punto de vista la caducidad del trasvase Tajo-Segura.](#)
- [Aumentan las protestas por el traslado de la gestión del agua a Sevilla.](#)
- [26,9 millones de euros para las obras de modernización de la zona regable del Canal de Estremera.](#)



[Foro](#)

[El Tiempo](#)

[Agroanuncios](#)

[SIGPAC](#)